

## LE CANADA, UNE NATION DU PACIFIQUE

C'est pour moi un plaisir d'être ici aujourd'hui et d'avoir l'occasion de prendre la parole à l'Assemblée annuelle du Conseil économique du bassin du Pacifique. Au nom de tous les Canadiens, j'aimerais souhaiter une cordiale bienvenue à nos visiteurs, et plus particulièrement au Premier ministre de la Nouvelle-Zélande, sir Robert Muldoon. J'espère que vous passerez tous un agréable séjour à Vancouver, porte canadienne du Pacifique et site de l'Expo 86.

Le Canada est bel et bien une nation du Pacifique. Voilà dix ans, nous avons accueilli pour la première fois plus d'immigrants de la région du Pacifique que de celle de l'Atlantique. Et il y a deux ans, nos échanges avec le Pacifique l'emportaient pour la première fois sur ceux avec nos partenaires de l'Atlantique. La tendance est évidente.

Pour le gouvernement du Canada, l'enjeu est de taille. La région du Pacifique a une importance vitale pour nous, et nous entendons participer activement à l'édification de son avenir. Nous continuerons d'investir dans sa stabilité politique. Nous poursuivrons des politiques économiques destinées à renforcer les courants commerciaux, financiers et technologiques entre le Pacifique et nous. Nos relations avec les nations de cette région seront une priorité de notre politique internationale.

Durant les années 1970, la plupart des pays de la région ont enregistré des taux de croissance annuels extraordinaires, de l'ordre de six à dix pour cent. La récession a fait quelque peu baisser ces chiffres, mais les taux de croissance prévus pour le reste de la décennie dépassent encore les prédictions les plus optimistes pour l'Europe et l'Amérique du Nord. Le Japon a maintenant la deuxième économie de marché au monde, et il est le deuxième partenaire commercial du Canada. Et nulle part ailleurs sur le globe on a vu des pays en développement connaître une croissance aussi soutenue. Les nouveaux pays industriels de l'Asie - la Corée, Singapour, Taiwan et Hong Kong - donnent au monde en développement un exemple à suivre de réussite économique.

La croissance et la vitalité de la région dépendent de la libre circulation des idées et des biens. Les échanges commerciaux entre le Canada et l'ensemble de la région du Pacifique ont triplé au cours de la dernière décennie. Durant la même période, notre commerce avec la Corée a décuplé. Le Canada est une source fiable de matières premières industrielles, de produits agricoles, ainsi que de technologie de pointe et de produits manufacturés.